

Capitanes

**(14-08-2024).- Ana Rojas...**

IMPRIMIR

Es la nueva líder de Soluciones de Comercios y Adquirentes para América Latina y el Caribe de la compañía mundial de pagos digitales Visa. Con este rol será responsable de desarrollar estrategias y asociaciones para ampliar el crecimiento del negocio a largo plazo.

Transición tersa

Representantes del sector privado realizan una serie de reuniones, tanto con la actual Secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, como con el equipo del próximo titular de dicha dependencia, Marcelo Ebrard.

La intención es lograr una transición lo más tersa posible entre el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador y el de Claudia Sheinbaum.

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que preside Francisco Cervantes, y los organismos empresariales que lo conforman, empiezan a tener reuniones periódicas con Ebrard para revisar agenda. Una de las primeras cámaras fue la Minera, que preside Pedro Rivero González, sector que sufrió este sexenio tras la negativa del Gobierno a otorgar nuevas concesiones.

De manera paralela, se siguen celebrando mesas de trabajo con miras a preparar la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), en 2026, agenda que será heredada al equipo de Ebrard. El objetivo es que la delegación mexicana llegue con los temas bien pulidos a la mesa de negociación con los socios comerciales.

Para la Secretaría de Economía, los sectores estratégicos son el eléctrico-electrónico, el de semiconductores, automotriz-electromovilidad, dispositivos médicos y agroindustria.

Aunque del lado mexicano se busca la coordinación, en Estados Unidos aún está por definirse quién será su interlocutor, tras la elección presidencial.

Se mueve Cofece

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), que preside Andrea Marván, presentará la primera demanda colectiva en su historia.

Aunque esta es una facultad que le dio la ley, será la primera vez que la ejerza en favor de consumidores. A través de ella exigirá una reparación del daño para los afectados.

Aunque la Cofece y otros órganos reguladores se encuentran en la polémica porque son susceptibles de desaparecer si se aprueba la reforma constitucional presentada por el Ejecutivo, el organismo se encuentra desahogando la agenda que se fijó para este año.

La institución que ya ejerce dicha facultad desde hace tiempo es la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) y a pesar de que la resolución de los jueces se tarda en llegar, los usuarios afectados por ciertos servicios han alcanzado una reparación del daño.

Ojalá suceda lo mismo con los consumidores mexicanos representados por Cofece.

Apuntan a entregas

Veikul, startup mexicana de servicios de movilidad y logística fundada por Fernando Medina Bolio, levantó una ronda semilla de 3 millones de dólares.

La empresa conecta a trabajadores independientes, como conductores y repartidores, con plataformas digitales que buscan servicios de entrega a domicilio.

Con la inversión recibida, la startup planea ampliar el desarrollo de su tecnología y aumentar sus operaciones en el País, principalmente en Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey.

Además, durante los siguientes meses, la firma de tecnología se enfocará en mejorar la eficiencia de los procesos y reducir la dependencia de tareas manuales y operativas en campo.

De 2022 a la fecha, Veikul ha completado más de 300 mil tareas, cuenta con 120 conductores independientes activos y más de 800 registrados, con un total de 8 mil aplicaciones.

Con el financiamiento se buscan cambios de fondo en la logística de entregas a través de la tecnología para pequeñas empresas y para grandes compañías como Mercado Libre, Envía Flores, Moova, Cubbo, Melonn, Didi y Uber, entre otras.

#### Reunión tecnológica

Hoy inicia la edición anual de IntegraTEC en la Ciudad de México, una feria internacional para integradores de tecnología en seguridad electrónica, audio, video y DataComm, encabezada por Verónica Marín.

En dos días de actividades, las empresas hablarán de las nuevas tendencias del mercado, la creciente adopción de tecnología de seguridad, así como el uso de nuevas herramientas aplicables de Inteligencia Artificial (IA).

De acuerdo con el organismo AVI Systems, el mercado de audio y video en América Latina, que incluye México, crecerá aproximadamente 5.1 por ciento entre 2021 y 2026.

Tan sólo en el sector de la construcción de edificios inteligentes en el País, dicho mercado podría crecer 13.3 por ciento en 2025, a medida que más empresas e instituciones públicas inviertan en tecnologías de automatización en sus instalaciones.

En México y América Latina, la demanda de soluciones e insumos tecnológicos ha aumentado 10 por ciento.

El evento contará con la participación de más de 70 expositores, entre los que destacan organismos de seguridad, tecnología, desarrolladores e integradores tanto a nivel nacional como internacional.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-08-14/op276453>

Fecha de publicación: 14-08-2024